
 

Semaine 11 – Synthèse sur le féminin des adjectifs 

 

Durée Déroulement Matériel 

 

 

 

 

2 min 
(consignes) 

 

 

 

 

 

5 min 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5 à 10 

min 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

15 à 20 

min 

 

 

Mardi 9 juin 
 

1) Découverte et recherches : 

Pour continuer à étudier le féminin, nous allons faire une petite 

parenthèse gourmande, qui peut-être vous donnera des idées pour 

le goûter ! 

 

- Faites lire à votre enfant le texte suivant :   

Une tradition gourmande nous invite à faire des crêpes, le jour de 

la Chandeleur. En famille ou avec ses amis, on déguste des crêpes 

délicieuses... Il y en a pour tous les goûts ! Des crêpes sucrées ou 

salées, des crêpes moelleuses, des crêpes croustillantes, des crêpes 

fines ou des crêpes épaisses, des crêpes chocolatées .... 

 

- Demander à votre enfant de relever les adjectifs qui complètent 

le mot « crêpes ». Vous pouvez les représenter sous la forme d’une 

fleur. 

                
   

- Votre enfant peut aussi compléter la fleur en ajoutant des pétales 

et des adjectifs ou vous pouvez lui proposer un autre nom au 

féminin à compléter par des adjectifs. 

 

- Lire la liste des adjectifs ainsi obtenue et trouver un critère de 

classement des adjectifs selon leur féminin : 

➔ J’ajoute un « -e » : sucrée 

➔ Je double la consonne et j’ajoute un « -e » : épaisse 

➔ Je transforme la fin : moelleux -> moelleuse 

➔ Certains adjectifs ne changent pas : agréable, facile... 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ardoise/ cahier 

d’essais/ 

tableau 

d’enfant 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ardoise/ cahier 

d’essais/ 

tableau 

d’enfant 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

10 à 15 

min 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

20 à 25 

min 

3) Trace écrite :  

Comment marquer le féminin ? 

 

Compléter la trace écrite, avec la partie sur le féminin des 

adjectifs (en jaune) pour cette semaine. 

 

Le féminin des noms Le féminin des adjectifs 
Le plus souvent, on ajoute un ….. 

………………………………………………………………….

…….. 

Le plus souvent, on ajoute un ….. 

…………………………………..……………………………

……….. 
• Certains noms forment leur 

féminin différemment. 

Si le nom masculin se termine par : 

-er -> ère (un 

boucher,……………………………….……) 

 -eur -> -euse ou –trice  

(un serveur, ………………..…….. ; un 

instituteur -> 

………………...................................) 

-ien ou –ion -> -ienne ou –ionne (un 

chien, ……………………..…….. ; un lion, 

……………..……………….) 

-eau -> -elle (un chameau 

………………………………..) 

-e -> -esse (un tigre -> 

…………………………………..) 

• Certains noms sont identiques au 

féminin ou au masculin : 

………………….. 

……………………………………………………………

……. 

• Certains mots changent 

complètement: 

…………………………………………………………..

………….. 

• Les adjectifs qui se terminent 

par un   –e sont identiques au 

masculin et au féminin : 

………………………………..…………… 

…………………………………………………………

……. 

 

• Les adjectifs en –eur et –eux 

forment leur féminin en –euse : 

curieux ->……………….……….. 

menteur -> …………………….. 

 

• Certains adjectifs doublent leur 

consonne finale : 

gentil -> ………………………… 

 

Cette leçon est à apprendre pour mardi 16 juin 

 

3) S’exercer :  

Exercices d‘orthographe p°39 et 40 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Trace écrite à 

compléter.   

                         

La ranger dans 

le classeur à la 

suite de 

l’orthographe 

 

 

 

 

 

 

 

Exercices + 

correction sur 

le site de 

l’école  

 


